



戸畑中央小 12月号

学校だより

発行者 校長 米田敏彦



3つの花を、大きくさかせましょう

いよいよ師走！2学期のまとめと今年の締めくくり

日暮れの早さに冬の到来を感じるようになりました。2学期も残すところあと一ヶ月となりました。大きな行事もほぼ終えて、子どもたちは、2学期の学習のまとめに取り組んでいるところです。

さて、スポーツの秋、芸術の秋、読書の秋などと言われますが、気候のよいこの時節に、本校でも、児童会が中心となって「たて割り読み聞かせ」を行っています。28日（水）には音楽鑑賞会を催しました。6年生は、先月の「こころの劇場」で、劇団四季のミュージカルを鑑賞しています。また、パラリンピック金メダリストの講演会やゴールボール体験も行いました。さらに、5年生はバスケットボール交流会に参加し、6年生は海外選手を招いての車椅子バスケット交流会と国際試合の観戦に参加しました。こうして、2学期は学習発表会をはじめ、修学旅行、自然教室、陸上記録会、連合音楽会など、どの学年も多くの行事を行いました。子どもたちは練習や準備の過程、本番を通して、日頃の学習では体験できない多くのことを学び、自分の成長につなげることができたのではないかと思います。これらの行事を効果的に進めることができたのも、保護者の皆様のご理解とご協力のお陰だと感謝しています。今後は挨拶運動や清掃活動などにおいても子どもたちを成長させたいと思います。



いよいよ師走。2学期をしっかりとまとめて今年を締めくくり、3学期の活動へとつなげていきたいと思ひます。3学期も教育活動が充実したものとりますよう、ご理解とご協力をお願いいたします。

心をついに！4年生連合音楽会

4年生は、11月6日（火）にウェルとばたで開催された、戸畑区小学校連合音楽会に学校の代表として出場しました。学習発表会後も練習を重ね、合唱にも磨きをかけていました。さらに、本校の特色として、オリマダンで練習した韓国の楽器演奏にも力を入れてきました。

当日はとても緊張するところですが、一人一人が歌や自分の担当する楽器を一生懸命に演奏し、すばらしい音楽を発表することができました。

心をついにした、4年生約135名の迫力のあるステージとなり、他校の先生方からもお褒めの言葉をいただきました。4年生の子どもたちが、音楽の時間だけでなく、休み時間や家庭でも練習に取り組んできた成果だと思ひます。すばらしい音楽をつくり上げた子どもたちに心から拍手を送りたいと思ひます。

また、この日は区内8校の4年生全員が集いました。どの学校も、これまでの練習の成果を発揮して、美しい歌声や演奏を発表し、素晴らしい音楽会となりました。



仲間とともに！自然教室

5年生の自然教室は、8日（木）～9日（金）の1泊2日、玄海青年の家で行いました。

1日目は、「とんちよのWORLD TOUR」（オリエンテーリング）を行いました。頓田貯水池の最も長いコースを周りました。クイズに苦労しながらもグループで支え合って活動し、心地よい汗を流し、仲間との交流を深めました。

夜のプログラムは肝試しです。頓田の森に子どもたちの悲鳴や泣き声が響きました。

2日目は、グリーンパークで「アンダルシア姫を救え！」のプログラムを行いました。様々な難問に苦戦するグループもありましたが、何とか姫を救出することができました。夜中の大雨もすっかり上がり、美しい緑の中、仲間と活動する楽しさと自然の美しさを味わうことができました。

親元を離れ、テレビやゲームの無い一泊二日の体験学習でしたが、同じ屋根の下、寝床や食事を共にして、仲間と支え合うことの大切さを学びました。

また、自然の美しさとともに、自然の恐ろしさにも気付くことができました。



5年生バスケットボール交流会

26日(月)、戸畑区小学校ブロック別球技大会が牧山小学校体育館で行われました。この大会は、バスケットボールの技能と体力の向上をめざすとともに、他校との交流を目的に「バスケットボール交流会」として実施されています。昨年同様、本校と牧山小学校との交流大会です。体育の時間を中心にしながら、朝の



練習にも取り組んできました。その成果を発揮し、のびのびとプレーすることができました。また、真剣な表情や正々堂々とした態度にも成長を感じました。

保幼小交流会、「あきのおもちゃランド」

19日(月)～30日(金)に、1年生は保育園や幼稚園のお友達を招待して、「あきのおもちゃランド」で生活科の交流学习を行いました。日頃は学校で上級生にお世話になっている1年生ですが、この日は先輩として、小さなお友達に優しく接することができました。

ドングリや松ぼっくりを使ったお店体験で楽しく遊んでもらおうとする姿に成長を感じました。



青空1,2なかよし交流会！

26日(月)に青空学級1,2組が、なかよし交流会に参加しました。桃園シティボールでのボウリング大会です。戸畑区内小・中学校特別支援学級のお友達と交流を深めるため、1球1球みんな笑顔でハイタッチをしました。



この交流会は、毎年ライオンクラブの皆様のおかげで実現しています。本当にありがとうございます。

私たちのまちの美術館、ミュージアム・ツアー

3年生は2日(金)に、昨年からはまった「ミュージアムツアー」に参加しました。市立美術館で様々な芸術表現に触れさせ、関心を高めるとともに、地元美術館への理解を深める取組でもあります。昨年度リニューアルを終えた市立美術館には、国内外の作品が展示され、子どもたちは、学芸員さんの解説に耳を傾けていました。



みんな笑顔！たてわり集会

29日(木)に、児童会なかよし委員会を中心となって、たてわり集会を行いました。異学年の仲間との楽しい交流を通して互いに望ましい人間関係を築くことができるようにすることがねらいです。

体育館ではじめの会を行い、その後21グループがそれぞれの教室で活動しました。「何でもバスケット」や「震源地ゲーム」など、グループで考えた遊びで仲良く活動しました。

高学年児童が下級生をリードするとともに、優しくお世話し、支えていました。おかげで、笑顔いっぱいの活動になりました。活動の振り返りでも、楽しく活動できたことと、高学年への感謝の言葉が聞かれました。

笑顔いっぱい！
たてわり集会



すごいぞ！ニッスイ工場見学

3年生は、16日(金)に、ニッスイ戸畑工場見学に行きました。1日に45万本もの魚肉ソーセージがつけられている工場で、働く人々の様子や様々な機械に関心を高めていました。

社会科学習は3年生から始まります。まずは、身の回りにあるものが戸畑のまちでつけられていることに気付かせるとともに、安全でおいしく、均質で大量の魚肉ソーセージを作り出す工夫や努力にふれさせ、仕事への関心、地域に対する誇りを育てていきます。



12月の行事予定

- 3日(月) おもちゃランド1,2年
- 5日(水) 持久走記録会
- 6日(木) クラブ・委員会活動まとめ
- 7日(金) チャリティー公演 青空
- 14日(金) 音楽交流会1,2年
- 18日(火) 個人懇談会(～19日)
- 20日(木) 給食終了、学期末大掃除
- 21日(金) 終業式